



社長のための
経営雑学
新しい時代を切り拓く実践経営情報紙

第12号

平成27年2月3日(火)

発行：久保総合会計事務所
〒536-0006
大阪市城東区野江4丁目11番6号
TEL (06) 6930-6388
FAX (06) 6930-6389

教育訓練投資、下げる兆し 他社との差別化追求に不可欠74%

企業活動の健全な維持・拡大には様々な投資が不可欠である。しかし過去10年間、製造業、非製造業ともに減少または横ばいだったのが教育訓練投資だった。厚労省の(独法)労働政策研究・研修機構のレポートによると教育訓練投資の下げる兆しが注目されるという。レポートによると教育訓練投資が、今後は「増加傾向」で推移すると回答した企業の理由(複数回答)でもっと多かったのは「商品・サービスの高付加価値化(他社との差別化の追求)」で73.9%にのぼった。これに「管理職のマネジメント力(人材育成力)の低下」(69.6%)が続き、新規学卒など若年採用の増加(43.5%)が上位3つ。以下、女性や高齢者、障害者など多様な労働力の活用(39.1%) (人手不足に伴う)未熟練・中途採用の増加、および省力化(生産性向上)の追求(同率の34.8%)の順となっている。

これを製造・非製造別にみると、いずれも「管理職のマネジメント力の低下」や「商品・サービスの高付加価値化の追求」が高い。

ただし製造業では「若年採用の増加」や「多様な労働力の活用」等が、非製造業では「省力化」や「未熟練・中途採用の増加」等が多くなっている点で、違いが明確だ。団塊世代の大量退職で熟練者不足の顕在化が新卒採用を増やし人材不足対策と景気回復への乗り遅れへの心理的な焦りも助長しているのではないか。